

Hamburg, 11.11.19

Stadtteilschule Oldenfelde – Elternbrief Nr.1

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

unsere Schule ist ein wachsendes System und es fällt auch mir manchmal schwer, alle wichtigen Informationen zu bündeln und die vielen, guten Dinge die regelmäßig an unserer Schule von verschiedenen Mitgliedern unserer Schulgemeinschaft initiiert werden, im Blick zu behalten.

Um Sie regelmäßig über die Entwicklung unserer Schule auf dem Laufenden zu halten, möchte ich Sie zukünftig vier Mal im Schuljahr über einen Elternbrief darüber in Kenntnis setzen.

Und nun viel Spaß beim Lesen 😊

Die ersten Wochen des neuen Schuljahres sind verstrichen und ich hoffe insbesondere für die neuen Familien an unserer Schule, dass Sie auf den ersten Elternabenden Absprachen treffen konnten und Ihre Kinder den Wechsel von der Grundschule an unsere weiterführende Schule gut gemeistert haben.

Ende der Bauzeit

Geschafft! Nach zwei Jahren Bauzeit auf dem Außengelände wurden die Baumaßnahmen durch Schulbau Hamburg im Oktober abgeschlossen. Die letzten Arbeiten nach unserer tollen Einweihungsfeier zur Eröffnung der „grünen Mitte“ am 05.09.19 sind nun fertig und wir freuen uns über ein großes Schulgelände, welches mannigfaltige An- und Entspannungsmöglichkeiten für Ihre Kinder bietet. Sie sind herzlich **am 11.01.2020 zum Tag der offenen Schule eingeladen**, um sich das neue Gelände und die teilweise renovierten Gebäude in Gänze anzuschauen.



Blick auf die grüne Mitte mit neuen Spielgeräten für beide Schulen



Der neue Schulhof mit Spieleausleihe für die Pausen und Hochbeeten

Schulentwicklungsplan

Wie Sie sicherlich in der Presse verfolgt hatten, reagiert die Schulbehörde auf die in Zukunft stark steigenden Schülerzahlen in Hamburg. Ein neuer Schulentwicklungsplan legt für alle Schulen in Hamburg für die nächsten Jahre fest, welche Schule wie ausgebaut oder zusätzliche Schüler*innen aufnehmen muss.

Unsere Schule wird in Zukunft als eine Schule mit sechs Parallelklassen geführt. Dies sind zwei Klassen pro Jahrgang mehr. Daher werden bei uns in naher Zukunft weitere Klassenräume und eine neue Turnhalle gebaut werden müssen.

Die Entscheidung für eine Sechszügigkeit ist überwiegend eine Reaktion auf die über Jahre sehr starke Nachfrage der Familien aus unserem Stadtteil nach einem Schulplatz bei uns.

Fachlehrersprechtage

Auch in diesem Jahr haben Sie wieder die Möglichkeit, an unseren Sprechtagen insbesondere mit den Fachlehrerinnen und Fachlehrern Ihrer Kinder ins Gespräch zu kommen.

Am Donnerstag, den 21. und Freitag, den 22.11.19 bieten alle Lehrerinnen und Lehrer der Schule Gesprächstermine an. Genauere Informationen über das onlinebasierende Anmeldeverfahren haben Sie bereits per Post erhalten. Ich hoffe, Sie finden die Zeit für dieses Angebot der Schule und wünsche Ihnen schon im Vorfeld erfolgreiche Gespräche.

Demokratieprojekt

Auch in diesem Schuljahr nimmt unsere Schule unter anderem an der von der Deutschen Schulakademie veranstalteten Demokratie-Werkstatt „Schule gemeinsam gestalten“ teil.

Wir wollen Möglichkeiten entwickeln und erproben, wie Kinder, Jugendliche, Lehrerinnen und die Schulleitung dazu beitragen können, Demokratie als Lebens- und Beteiligungsform gestalten zu können.

Einen ersten, großen Schritt haben wir mit dem zweitägigen Workshop für alle Klassensprecher*innen und Schulsprecher*innen am 26. und 27.09.19 gemacht. Zwei Tage lang wurde mit Teamern aus dem Landesinstitut, Lehrer*innen und der Schulleitung zu Fragen der Beteiligung und Mitbestimmung gearbeitet. Wenn Sie mehr Informationen über das tolle Projekt wissen möchten, schauen Sie bitte auf unserer Homepage oder wenden Sie sich direkt an Frau Pfeuffer, die als Partizipationsbeauftragte für dieses Projekt verantwortlich ist (katrin.pfeuffer@sts-old.hanburg.de).

Flohmarkt für alle

Eine Idee der Schüler*innen auf diesem Treffen wollen wir gleich zeitnah umsetzen. Geplant ist ein Flohmarkt vor Weihnachten, und zwar **am Samstag, den 30.11.19 von 14-16h** in unserer Aula. Ich würde mich freuen, wenn Sie eventuell selbst bei uns verkaufen möchten und/oder Ihre Kinder unterstützten, die dies vorhaben. Nähere Informationen zum Ablauf erhalten Sie in zeitnah über die Ranzenpost.

Digitalpakt

Durch den Digitalpakt der Bundesländer erhalten wir für die nächsten drei Jahre eine nicht unwesentliche Summe, um zu einem kleineren Teil davon Endgeräte für Schüler*innen und Lehrkräfte und zu einem größeren Teil Lernsoftware und Unterstützungsleistungen für die Ausgestaltung digitaler Unterrichtsanteile anschaffen zu können. Unsere Projektgruppe Digitalisierung ist damit beauftragt, diese Mittel zielführend für uns einzusetzen.

Neuer Caterer

Zu Beginn des Schuljahres konnten wir Herrn Pies als neuen Caterer für unsere Schule gewinnen. Herr Pies kocht seit Jahren in seinem Restaurant „Speisekammer“ im Stadtteil Eppendorf erfolgreich für seine Gäste und wird nun seine Kochideen bei uns einbringen. Einem turbulenten Start folgt nun eine gute Zusammenarbeit, insbesondere in der Mensa AG beider Schulen, die mit Schüler*innen, Eltern, Caterer, Lehrer*innen und Schulleitung beider Schulen unserem gemeinsamen Ziel einer nachhaltigen, gesunden und schmackhaften Schulküche näher zu kommen versucht. Den Speiseplan und weitere Informationen in diesem Zusammenhang finden Sie auf der Homepage unserer Schule.



Gartenhaus

Ein großes Gartenhaus als Gemeinschaftsproduktion von Schulverein, Schüler*innen und Lehrer*innen ist auf unserem großen Schulhof entstanden. Zukünftig teilen sich die aktive Pause und der Urban-Gardening-Bereich die Nutzung.



Schüler bei dem Aufbau des Gartenhauses

Fahrradständer

Unsere Schule ist ein stark wachsendes System und somit brauchen wir neben Zubauten und Entspannungsmöglichkeiten auch solche praktischen Dinge wie Fahrradständer. Eine große Anzahl wird Mitte November vor dem Eingangsbereich am Delingsdorfer Weg dazu gebaut. Darüber freuen wir uns sehr.

Klimaschule

Gerade in den letzten Monaten hat die Fachschaft Biologie in Zusammenarbeit mit der Klima AG bei der Neugestaltung der Außenflächen eine tragende Rolle gespielt. Im Sinne eines Urban Gardening Projektes wurden Zäune für Pflanzungen genutzt oder Wildbienenbereiche angelegt. Das Projekt wird immer größer und beliebter bei Schüler*innen und entwickelt sich zu einem festen Ausdruck unserer Klimaschule. Wenn Sie mehr Informationen über die verschiedenen Aktivitäten der Akteure möchten, erscheint in Kürze ein ausführlicher Beitrag auf unserer Homepage oder kontaktieren Sie Frau Becker (tanja.becker@sts-old.hamburg.de).



Ausdruck von Urban Gardening: Bepflanzte Dosen und Paletten

Beratungsdienst

Es gibt Lebensphasen, die gerade in Ihren Wechselwirkungen zwischen pubertierenden Kindern, dem Elternhaus und der Schule eine große Herausforderung darstellen. Wenn Sie jenseits der Elternsprechtage und Lernentwicklungsgespräche auf der Suche nach einem vertraulichen Ansprechpartner für Ihre Anliegen, Sorge und Nöte sind, bietet unser Beratungsdienst bestehend aus Sozialpädagog*innen und Beratungslehrern solche Gesprächsanlässe.

Kontaktpersonen des Beratungsdienstes sind auf der Homepage unserer Schule hinterlegt oder schreiben Sie an (beratungsdienst@sts-old.hamburg.de).

Wichtige Termine:

- **Elternsprechtage am 21. und 22.11.2019**
- **Weihnachtsflohmarkt am 30.11.2019**
- **Informationsabend für zukünftige Fünftklässler am 05.12.2019 ab 19h**
- **Elternratssitzung am 10.12.2019 ab 19.30h**
- **Weihnachtskonzert des Schulchores am 17.12.2019 ab 18h**
- **Tag der offenen Schule am 11.01.2019**
- **Informationsabend für zukünftige Fünftklässler am 22.01.2020 ab 19h**
- **Informationsabend für die Profiloberstufe am 23.01.2020 um 19h**
- **Lernentwicklungsgespräche am 29./30.01.2020**

Ich wünsche Ihnen eine erkältungsfreie und schöne Vorweihnachtszeit☺.

Herzliche Grüße

Martin Homp